

## Presse Nationale

### > Politique



#### Cour de cassation et Conseil d'Etat : Chantal Nanaba Camara et Patrice Yao Kouakou nommés présidents

Le Conseil d'Etat et la Cour de Cassation ont leurs présidents respectifs depuis le vendredi 03 avril 2020. Chantal Nanaba Camara prend la tête de la Cour de Cassation. Et Patrice Yao Kouakou dirigera le Conseil d'Etat. Les deux magistrats hors hiérarchie sont nommés par le Président de la République Alassane Ouattara pour une durée de 05 ans.



#### 261 cas d'infection, 37 guéris et 3 décès au total annoncés, hier

« Ce dimanche 5 avril 2020, 16 nouveaux cas d'infection à COVID-19 ont été enregistrés, portant à 261, le nombre total de cas confirmés. Nous notons à ce jour, 12 nouveaux cas guéris de la maladie à coronavirus, portant ainsi le nombre total à 37. Nous enregistrons malheureusement 2 nouveaux décès liés au COVID-19 ce jour. Au total, nous enregistrons à ce jour 261 cas confirmés, 37 guéris et 3 décès », selon un communiqué du ministère de la Santé et de l'Hygiène publique.



#### Le Premier Ministre soulage les populations du Sud-Comoé

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly continue de tisser la toile de solidarité à travers le pays. Le samedi 4 avril 2020, il a manifesté son soutien aux populations du Sud-Comoé face à la lutte contre le coronavirus. Ce sont 50 tonnes de riz, 600 lave-mains grand format, 1 400 lave-mains petit format, 1 200 seaux poubelles, 200 cartons de savon, 147 cartons de gels, 80 cartons de Javel et une enveloppe de cinq millions de FCFA qui ont été offerts à l'ensemble des populations de la région dont les activités économiques sont durablement éprouvées.

### > Economie



#### Lutte contre la fraude douanière : 9 764 pots de gels hydro alcooliques saisis

Compte tenu de la situation sanitaire due à la pandémie de la maladie à coronavirus (Covid-19), l'exportation de gels hydro-alcooliques sous toutes ses formes est interdite. Cette disposition prise par le ministère du Commerce et de l'Industrie le 24 mars 2020, a été violée par un opérateur économique. En effet, les agents des douanes de la direction régionale d'Aboisso ont saisi le 29 mars 2020, 9 764 pots de gels hydro alcooliques soit 2 525,120 litres de gels soigneusement dissimulés dans 3 camions transportant des marchandises diverses (sacs de riz et des sandales) en partance pour le Ghana.



#### Développement de l'hydraulique urbaine : Le ministre Tchagba Laurent engage un vaste programme pour plus de 98 milliards F CFA

Le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba, a procédé, le vendredi 3 avril 2020 à la signature d'un marché d'étude et de travaux pour la conception et la réalisation de 95 systèmes hydrauliques urbaines. Lesquels devraient être déployés dans 95 chefs-lieux de sous-préfectures pour un coût de 98,394 milliards de F CFA. Le projet portera dans un premier temps sur l'installation des infrastructures hydrauliques urbaines dans quelque 220 sous-préfectures puis suivra la seconde phase qui prendra en compte le reste des localités bénéficiaires.

#### Crise liée au coronavirus : Moussa Sanogo s'assure du bon fonctionnement des régies



## financières

La crise sanitaire liée à la pandémie du coronavirus (Covid-19) a occasionné un ralentissement des activités économiques. Le plan de riposte de 1 700 milliards FCFA, dévoilé par le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly, devrait redonner un souffle nouveau à l'économie. Pour s'assurer de la mise en œuvre de ces mesures dans les régies financières, le ministre chargé du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo s'est rendu, jeudi 02 avril 2020, à la Direction de l'analyse des risques du renseignement et de la valeur et celle des grandes entreprises de la direction générale des impôts (DGI). Il a souhaité toute l'attention de l'administration fiscale pour accompagner le développement de l'Etat avec cette crise.

## > Société



### Désinfection des véhicules et lieux publics : Les équipes du District d'Abidjan sur tous les fronts, contre le Coronavirus

Une véritable guerre contre le Coronavirus. Le plan de riposte contre la propagation du Coronavirus est dans sa phase d'exécution depuis le samedi 04 avril. Les 13 communes et la centaine de villages du District Autonome d'Abidjan sont visités par les équipes de désinfection. Véhicules de transports en commun, lieux de prières, marchés et autres lieux publics sont soumis à l'épreuve des jets désinfectants des équipes d'atomiseurs et de pulvérisateurs.



### Des millions de sacs poubelles aux Abidjanais

La 38e édition de l'Opération nationale de salubrité publique dite « Grand ménage » a eu lieu le samedi 04 avril 2020, avec en ligne de mire, la lutte contre la maladie à Coronavirus dont la Côte d'Ivoire compte désormais plusieurs cas positifs. La cérémonie a eu lieu à Cocody Angré Château. Elle a été marquée par la livraison officielle de deux containers de sacs poubelles aux équipes de l'Agence nationale de gestion des déchets (Anaged) et à des responsables des Organisations non gouvernementales (ONG), qui ont pour mission de les redistribuer aux ménages les plus modestes.



### Lutte contre le Covid 19 / Fermeture des écoles : Kandia Camara lance un programme de cours en ligne et à la télé

« Afin d'éviter la propagation du coronavirus COVID-19 en Côte d'Ivoire, le Conseil National de Sécurité a décidé de la fermeture de tous les établissements scolaires pour une période de 30 jours, depuis le lundi 16 mars 2020 à minuit. Pour assurer la continuité de l'école, le ministère de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle informe tous les partenaires du système éducatif, qu'il organise des cours au bénéfice des élèves », a dit la ministre Kandia Camara. Ce programme est dans un premier temps destiné aux enfants en classe d'examens, à savoir le CM2, la Troisième et la Terminale. Ce, à compter du 06 avril 2020.



### Lutte contre le Covid-19 : Le Directeur général de la santé recommande le port du masque

Prof. Samba Mamadou, directeur général de la santé a recommandé, samedi au cours du traditionnel point de presse du gouvernement, le port du masque à Abidjan. « Le masque a pour effet de nous protéger. L'épidémie est généralisée à Abidjan. Il n'est pas raisonnable aujourd'hui de s'y balader sans un masque. Le port du masque à Abidjan doit être obligatoire », a-t-il conseillé.



### Coronavirus, Paul Serges Eholié, chef de service des maladies infectieuses au CHU de Treichville : « Aujourd'hui, toutes les communes sont touchées »

La pandémie est généralisée à Abidjan. Il y a deux semaines on était sur deux épicentres, Marcory et Cocody. Les différents résultats que nous avons eus au niveau du grand Abidjan, on voit que pratiquement tous les quartiers d'Abidjan sont aujourd'hui touchés. C'est ce qui ressort du point réel de la situation de l'évolution de la pandémie à Covid-19, fait par le chef du service des maladies infectieuses et tropicales, Pr. Paul Serges Eholié, sur le plateau du journal de 13h du dimanche. Il a insisté sur le civisme des populations pour freiner la propagation de la pandémie.

## > Culture

### Fête des rameaux : Célébration dans un contexte de Covid-19

Le dimanche qui précède la fête de Pâques dans le calendrier liturgique chrétien, appelé «dimanche des Rameaux et de la Passion» est célébré solennellement chaque année par les chrétiens du monde entier. Cela en mémoire de l'entrée triomphale de Jésus-Christ à Jérusalem et de sa mort sur la croix à Golgotha. En Côte d'Ivoire, et à l'instar des pays du monde, cette célébration s'est déroulée dans un contexte de crise sanitaire avec la pandémie du Coronavirus, qui endeuille plusieurs pays du monde entier. C'est donc dans le silence et le respect scrupuleux des consignes que cette célébration a eu lieu.

## A l'International

### > Société

#### JEUNE AFRIQUE

### Un centre contre le coronavirus détruit par la population à Yopougon

Des habitants du quartier populaire de Yopougon, à Abidjan, ont violemment démantelé dimanche un centre de prélèvement qui était en construction dans le cadre de la lutte contre l'épidémie de Coronavirus. « Les populations ont manifesté contre l'installation d'un centre contre le Coronavirus, car ils estiment qu'il est situé trop à l'intérieur d'un quartier d'habitation », a expliqué un responsable de la police sous couvert d'anonymat. Ce n'était pas un centre de traitement des malades, mais « un centre de prélèvement » qui était en construction, « comme il y en a un peu partout qui sont mis en place », a assuré un responsable du ministère de la Santé sous couvert d'anonymat.

## Vu sur le Net

### > Economie



### Budget de l'Etat/Moussa Sanogo : « Une nouvelle priorisation des dépenses va s'imposer »

« Le ralentissement important des activités économiques va forcément avoir un effet sur le niveau de recettes que nous allons engranger. Cela amène aussi à revisiter nos priorités en termes de dépense. Aujourd'hui, la question principale est : qu'est-ce que nous faisons pour soutenir les populations les plus fragiles, pour renforcer notre système de santé ? Une nouvelle priorisation des dépenses va s'imposer. La difficulté, c'est que nous allons devoir y faire face avec des ressources fiscales qui peuvent être un peu moindres ». Le ministre chargé du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo, a fait cette déclaration, le jeudi 2 avril, lors d'une visite des Directions de l'analyse des risques du renseignement et de la valeur des Douanes, et des grandes entreprises de l'administration fiscale ces principales structures de mobilisation des recettes budgétaires.



### Plan de riposte contre le COVID-19 : l'Agence Côte d'Ivoire PME invite les PME, TPE et les entreprises de l'informel à se faire recenser

En vue du démarrage effectif du plan de riposte contre le Coronavirus annoncé par le gouvernement en faveur des opérateurs économiques en difficulté, l'Agence Côte d'Ivoire PME a activé un mécanisme de recensement des entreprises concernées, impactées directement par la crise. Dans un communiqué, la direction de cette agence invite les Toutes petites entreprises (TPE), les Petites et moyennes entreprises (PME) et les entreprises du secteur informel durablement impactées à s'inscrire sur ces plateformes via ses canaux de réseaux sociaux.

### > Société



### Chu de Treichville : Aka Aouélé auprès des malades du COVID-19

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique de Côte d'Ivoire, Eugène Aka Aouélé est à pied d'œuvre dans la lutte contre la pandémie à COVID-19. Dans cet élan, il s'est rendu le vendredi 03 avril 2020, au chevet des malades du Coronavirus traités au Centre hospitalier universitaire (Chu) de Treichville, précisément au département des maladies infectieuses et tropicales. Ce, en vue de s'enquérir des nouvelles des patients, leur apporter du réconfort, et encourager également le personnel médical au service de la nation.

### Le centre provisoire du Parc des Sports pour la prise en charge du COVID-19 opérationnel dans quelques jours



Comme promis, les centres provisoires de prise en charge, notamment le parvis du Parc des Sports de Treichville et la Place Jesse Jackson seront opérationnels dans quelques jours. Ce dimanche 5 avril, le ministre en charge de la Santé et de l'Hygiène publique, Eugène Aka Ouélé est allé sur le terrain. Il a visité le centre conçu au Parc des sports de Treichville qui devrait abriter les personnes contacts et a pu constater l'état d'avancement des travaux. Le ministre a également effectué une visite à l'INJS pour "s'assurer des bonnes conditions de prises en charge" des personnes qui ont été en contact avec les cas infectés.



### Lutte contre le Coronavirus : 700 bénévoles bientôt en guerre contre les "Fake news"

« Le vrai son ». C'est le concept que vont développer, dans les jours à venir, 700 jeunes bénévoles à l'effet de sensibiliser les populations ivoiriennes aux risques de la maladie à Coronavirus et de lutter contre les "Fake news" relatifs à la pathologie diffusés sur les réseaux sociaux. Le projet a été lancé, vendredi, au Plateau, par les ministres Mamadou Touré de la Promotion de la jeunesse et de l'Emploi des jeunes, et Eugène Aka Ouélé, de la Santé et de l'Hygiène publique. L'initiative, au dire de Mamadou Touré, vise à appuyer les efforts du gouvernement dans le cadre de la lutte contre le COVID-19. Elle est menée en partenariat avec l'Unicef et l'Unfpa.



### Le général Apalo Touré rassure que « la Gendarmerie nationale n'a enregistré aucun cas positif au COVID-19 »

Le général de division Alexandre Apalo Touré, commandant supérieur de la Gendarmerie, a assuré « qu'à ce jour, la Gendarmerie nationale n'a enregistré aucun cas positif au COVID-19 ». Il faisait cette précision suite aux rumeurs qui ont circulé, faisant croire en une contamination de gendarmes du dispositif qui s'était rendu à l'INJS, assurés le maintien d'ordre suite à la manifestation de voyageurs rentrés de l'Europe et qui refusaient leur confinement de principe.

## Agence de Presse

### > Société



### « Toutes les communes d'Abidjan ont des cas » de COVID-19 (DG santé)

A Abidjan, épicerie du COVID-19 en Côte d'Ivoire, hormis Marcory et Cocody qui enregistrent la majorité des cas, « toutes les communes d'Abidjan ont des cas, (et) il faudrait que cela soit clair dans notre esprit et qu'on puisse prendre les dispositions en conséquence », a indiqué dimanche le directeur général de la Santé en Côte d'Ivoire, Mamadou Samba. C'était lors d'un point de presse du Centre d'information et de communication du gouvernementale (CICG).



### COVID-19 : Les personnes présentant des maladies chroniques invitées à se confiner

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Eugène Aka Ouélé a invité dimanche les personnes présentant des maladies chroniques à réduire leurs déplacements le plus possible, voire se confiner à la maison pour éviter d'être contaminées par la maladie à Coronavirus. Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique recommande également à la population le port du masque pour se protéger et protéger les autres lors de leurs différents déplacements.



### COVID-19 : de gros camions de marchandises font le transport frauduleux de personnes

De gros camions autorisés à transporter les marchandises, font le transport frauduleux de personnes, annonce dimanche la Police nationale ivoirienne qui a démantelé «sans incident» une gare anarchique installée en pleine chaussée à la sortie de la ville de Dabou à l'ouest d'Abidjan.



### COVID-19 : Les chrétiens exhortés à multiplier des moments de jeûne et de prières

Face aux ravages de la maladie à coronavirus (COVID-19) dans le monde et le risque élevé de sa propagation rapide dans notre pays, le Consistoire des Protestants Évangéliques de Côte d'Ivoire (CPECI) invite tout le corps de Christ à la multiplication des moments de jeûne et prière sur toute l'étendue du territoire national, jusqu'à la fin de cette situation. Cet appel a été lancé par son président le révérend Yayé Robert Dion, dans une note d'information.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement  
de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvci.video



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.